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今日烟台 广场

格《一市民主动“请缨”组织募捐》追踪

翡翠社区筹划为侯明娟一家捐款

“每个楼栋都要贴上倡议书”

本报2月21日讯 (见习记者

孙淑玉) 15日，本报报道了好

心邻居主动到居委会“请缨”想为

侯明娟一家募捐一事，21日记者

了解到，募捐的准备工作已经开

始。明天，也就是23日上午九点，

翡翠社区居委会将在辖区家家悦

超市门口为侯明娟一家捐款。

“都说远亲不如近邻，此时，

倩倩一家需要我们的帮助！让我

们伸出关爱的手，给他们点帮助，

让我们的小区多一分温馨！”21日

上午10点半，记者在翡翠社区居

委会看到了为侯明娟一家捐款的

倡议书。不到20分钟，200多份倡

议书就按片区分配给相应的工作

人员。“一定要保证每栋楼都贴上

倡议书！”居委会主任季爱君再三

叮嘱。

下午两点左右，工作人员孙锡爱

拿着倡议书和胶水来到辖区的楼栋

内逐个黏贴。“这是下什么通知呢？”

不少居民好奇地凑上前来询问。

“可惜这个人了，没有多的，

我们少帮点，帮他们一家渡过难

关。”当得知侯明娟一家的情况

时，不少居民摇头惋惜，家住通世

里97号附近的一位居民当场表示

愿意捐款。

除贴倡议书外，居委会的工

作人员还电话联系了部分楼长，

希望他们能带动周围居民帮帮侯

明娟一家。“行，我帮着发动发

动。”在了解到侯明娟一家的情况

时，当了多年老楼长的徐永香立

即拿起电话通知居民。

“倡议书下午就能全部贴完，

多捐一点是一点，1500元就能帮

侯明娟换一次血小板。”季爱君希
望有更多好心市民能参与进来，

帮侯明娟一家渡过难关。

23本日记、两本自传、书信、讲稿……

老会计19年写了280万字
本报2月21日讯(记者 柳斌

通讯员 鄢轩) “笔耕不辍看

书报，浩然正气志不衰”是他退休

后的精神支柱。今年80岁的冯锡

光坚持写日记写了60年，记录了

身边的一草一木；退休后，用19年

时间撰写、整理了4本“巨著”，共撰
写各种文章材料280多万字，年均写

的东西有15多万字。

冯锡光出生于一个贫苦的农

民家庭，小学六年级没有毕业就因
为家庭原因被迫辍学务农。1951年，

一次偶然机会，19岁的冯锡光被安

排到原牟平县政府农业税科、税务
局担任会计工作，为了更好的工

作，冯锡光积极上机关文化夜校进

行文化课的学习。“或许是职业的

特点，培养了勤于记录的习惯，并

开始坚持每天写日记。”

之后，冯锡光又调换过多次工

作，但是写日记的习惯没有变，坚

持记录每天发生的事情。小到宴请
朋友、心情好坏，大到工作调度、工

资发放都进了他的日记本。

20日，当记者来到冯锡光的家

时，他向记者展示了他写的文章、

日记等各种资料。到现在为止，他一

共写了23本日记。与别人日记不同

的是，冯锡光在每本日记的开头加
了“目录”，并对日记编上页码，便于
查阅。如今，冯锡光还坚持着每天写

日记的习惯。

在退休后的第二年，冯锡光

参与了省农业厅、财政厅组织编

写的《农牧渔良种场财务会计》，

该书出版发行之后，紧接着以6年

多的时间，撰写出版了自传体《会

坛四十年》一书，先后经过两次印
刷。从2003年5月着笔，历史7年多

的时间，冯锡光又撰写了自传体

《退休生活》一书，同时对退休前
写的部分日记进行了整理，辑录

成一本《日记选编》，目前两书已
经印刷完毕。

据现存撰写的文字资料统计，

从1992年退休至2010年的19年中，冯

锡光代表省农业厅、畜牧局、土地管

理局起草的文件和向省三厅局写

的调查报告，撰写的书稿和讲稿，发

表的文章和写的日记以及发出的

书信等有280多万字，年均写的东西
有15万多字。

正月里废品回收生意不好做

原来有人正月不卖废品，破烂王也没“上班”

本报2月21日讯(实习生

孟海杰 平媛 记者 董

从哲) 不少市民认为“正月

卖废品，越过越穷”，受这一
传统观念影响，再加上回收
废品的小贩大多返程较晚，

所以虽然废品收购价格有所
提高，但“废品王”生意惨淡，

买卖都不旺相。

过年过节，很多市民家
里的食品包装盒、礼品盒、箱
子、报纸都攒下来不少，可是
很多小区都少见收废品的小

贩的身影，卖废品的居民也
好像开始“收藏”起了这些废

品，并不急着卖。

“这些纸箱子堆在这都

半个多月了，等出了正月，我

再把它们卖了。”金沟寨小区
的一位商店老板李女士说，

烟台人有一种说法，“正月卖

废品，越过越穷”，自己就是

给家人图个吉利，“反正卖废

品也不差这几天。”

21日，记者又走访了这

里以及其他小区的几位居

民，对于“正月卖废品，越过

越穷”的观点，大家持有不同

的看法。金沟寨小区的宋女

士告诉记者，她是一个比较

传统的人，虽然这种说法很

不科学，但是这么多年来自
己从来没有破过例。三站酒

水批发市场的姜先生表示，

他从来不信这些东西，“昨
天，我把过年之后店里堆积

的纸箱子全都卖了。

记者了解到，因为一些

居民正月不卖废品，再加上

很多小区的破烂王年后还没

有来“上班”，所以废品收购

站生意受到了一些影响。“虽

然废品的价格在年后已经提

高了不少，纸箱子已经由原

先的五毛多一斤提到了六毛

一斤，但是年后这段时间生

意还是比较清淡。”黄务一家

废品回收站的老板韩先生

说，也就这几天了，等过了正

月，生意就会逐渐回暖。

工作人员正往楼栋宣传栏上贴倡议书。 孙淑玉 摄

冯锡光老人保存的部分日记。

柳斌 摄
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